

# EL TIEMPO

DIARIO POLITICO E INDEPENDIENTE

Director y Redactor : AGUSTIN LUJAN

Editor y Administrador: MIGUEL A. TAPIA

AÑO II

San José, martes 13 de Agosto de 1901

NUM. 521



## EL DENTISTA

Dr. E. A. FRIIS

Cuenta con los últimos adelantos del arte dental para trabajar con seguridad sin el más mínimo dolor.

Extracciones SIN DOLOR por medio del último procedimiento

DESPACHO: Frente al PARQUE CENTRAL, contiguo a la Botica Francesa.

HORAS DE OFICINA: De 8 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m. Los domingos: de 8 a 11 a. m.

## Zapatería HIGINIO CARMONA

Ha recibido gran surtido de cueros

Y OTROS ARTICULOS

A precios sin competencia

## AVISO

VENDO UN BOTIQUIN bien surtido y cuyas medicinas son frescas. C. ALEGRE.

## AVISO

Se desea comprar dos roperos de cedro en buen estado.

En la oficina de este diario informarán.

## DR. T. M. CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José", Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

**Bueno Barato** Azúcar de superior calidad. Se vende en la casa de los señores Juan Knohr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS.

"LA VIOLETA"

Medicinas de patente de todas partes

## HOMBRES DEBILES

RECIBAD VUESTRO VIGOR

LA DEMORA ES PELIGROSA.

Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre el fluido vital seminal sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos.

Muchos hombres han muerto de enfermedades crónicas, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares, etc., por haber permitido a su vitalidad gastarse, exponiéndose así a ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas a tiempo, habrían impedido estas debilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad para resistir a los ataques de esas peligrosas enfermedades.

Muchos hombres han llegado lenta, pero seguramente, a un estado de demencia incurable a causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

SON ESTOS SUS SINTOMAS?

Predilección al onanismo, emisiones de día o de noche, derrames al estar en presencia de una persona del sexo opuesto o al entretener ideas lascivas; granos, contracciones de los músculos (que son precursoras de la Epilepsia); pesadumbres y sueños voluptuosos; sofocaciones, tendencias a dormir o a no dormir, sensación de embriaguez, pérdida de la voluntad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los músculos, sensación de tristeza y de salientes inquietud, falta de memoria, indigestión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas flotantes ante la vista, debilidad después del acto o de una pérdida involuntaria; derrame al hacer esfuerzos en la silla, ruido o silbido en los oídos, timidez, manos y pies pegajosos y fríos, temor de algún peligro inminente de muerte o infortunio, impotencia parcial o total, derrame prematuro o tardío, pérdida o disminución de los deseos, debilitamiento de la sensibilidad, órganos cálidos y débiles, dispepsia, etc., etc. Algunos de esos síntomas son advertencias naturales para un hombre que debe recuperar sus enervadas fuerzas vitales, o temer a ser presa de alguna fatal enfermedad.

Nosotros solicitamos de todos los que sufran de alguno de los síntomas arriba enumerados, QUE OBSERVEN BIEN ESTE AVISO, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente. Envíenos una relación completa de su caso dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación, si es casado o soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado a Ud., y si Ud. ha usado algún tratamiento para gonorrea, estrechez, sífilis o alguna otra enfermedad venérea. Nuestra junta de médicos diagnosticará ensayada y cuidadosamente su caso (gratis), informará a Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de treinta días, en el que se efectuará una curación radical, se le restablecerá a Ud. su completa salud, y volverá Ud. a ser un hombre vigoroso. Si Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país o giro postal como garantía de buena fe, le enviaremos ensayada las medicinas requeridas por correo certificado, tan pronto como nuestra junta de médicos haya decidido el completo tratamiento a que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTE  
Vincent Bldg., Broadway & Duane St.,  
New York, E. U. de A.

# La Verdad

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades

une las del bajo precio a que se consigue la cantidad que se desee en

## LA MASCOTA

de los señores PAGES Y CAÑAS.

## COMPRO

HIERRO USADO

PARA TECHOS

Informes en el BAZAR DE

SAN JOSÉ, Almacén de

J. R. MATA.

Novelas de los mejores autores se venden. Diríjanse a esta oficina.

## Un Billar

En perfecto buen estado vende

RAMON L. ROLDAN.

## Oficina de AGENCIAS y COMISIONES

—DE—

J. Castro Méndez & Hno.

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase

de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos hacen.

Nos hacemos cargo de peritajes.

Certificaciones por averías, — remates, — liquidaciones, — depósitos, — cobro de cuentas, — etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISION POR PEQUEÑA QUE SEA

## AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª. Este. Mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con el señor

MATIAS BRENES.

## La Mina de Oro

Por tener que dedicarme a otros negocios vendo mi establecimiento LA MINA DE ORO, situado en la esquina S. O. de la plaza de la Merced (nueva). El punto es inmejorable, y la clientela buena y numerosa. Dirigirse a

BERNARDINO CASASOLA

## LUIS WANGELIN

PINTOR DE ROTULOS, DECORACIONES, CASAS

Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida, Oeste

Número 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase a precios sumamente bajos.

## Dr. TEODORO PICADO

—MÉDICO CIRUJANO—

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

## Notas Editoriales

Ayer, á las cuatro de la tarde, salió en libertad nuestro estimado amigo y valiente correligionario don Juan Ratael Acuña, quien fue dado de alta primero como soldado en el ejército y reducido á prisión después en la cárcel pública de esta ciudad. Aquellos á quienes la monstruosa ley de imprenta toma entre sus garras, no necesitan de la protesta personal.— Esa protesta la lanza el público, la lanza el país entero, que no acaba nunca de clamar contra esa inicua ley, vorágine del pensamiento, mancha negra que oscurece el esplendor de nuestras otras leyes, nube iracunda y ciega que intenta apagar la luz del sol para que en la sombra queden sepultadas la dignidad, el orgullo y la honradez de los que con paso firme van en busca del progreso y de la salvación del país, de los que ansían el triunfo de los principios republicanos, el triunfo de la civilización con todos sus grandes y prepotentes beneficios.

Caer arrollado por la enfurecida tromba, tragar el agua corrompida que la forma, no es descender al estercolero de los criminales vulgares; es haber hecho algo por la patria, algo por el derecho, algo por el bien común, que no es poco hacer cuando la libertad de pensar está reprimida y la mayor parte de los hombres de ilustración y de claro talento permanecen mudos, sordos á los gritos congojosos de las muchedumbres que agonizan apuñaleadas por la situación, abrumadas por el indiferentismo que no tardará en dar al traste con nuestras instituciones, con el templo augusto de la República, que sobre bases sólidas, de piedra de granito, levantó nuestra condición de hombres libres, de país independiente.

Caer así, luchando por los ideales, por que no se apague la actividad, la luz del progreso, es meritorio. Ayer abandonó Acuña la cárcel. El joven Fernández la abandonará también en breve.

Para ambos soldados de la causa republicana no tenemos más que palabras de aliento y de verdadera simpatía.

\*\*

Escrita nuestra anterior nota, llega á nuestros oídos un rumor estupendo; algo así como una promesa, como una puerta que se desea abrir á nuestros tremendos males. Si todo lo que se dice es cierto, podemos asegurar que habrá elecciones libres, que no rodaremos al abismo, á ese espantoso abismo que amenazaba tragarse los derechos del pueblo, sepultar quizás para siempre la Constitución del país y con ella la dignidad y el bie-

nestar de los costarricenses.

Pbr hoy nos abstenemos de relatar aquí los rumores con visos de verdad corren de boca en boca, desarrugando algunos entrecijos, poniendo alegre luz de fe y de esperanza en algunos rostros que desesperanzados no veían ninguna buena ni pronta solución para los problemas que tienen preocupado á todo el país.

Se piensa en una combinación política, en algo que talvez podrá convenir al partido republicano, á la nación entera.

Procuraremos averiguar lo que haya de cierto para hacer el correspondiente análisis.

"LA VIOLETA"

Farmacia y Droguería. Frente al lado Sur de Mercado. Teléfono 73. Apartado 113

## Ecos de Europa

Los submarinos «Gustavo Zedé» y el «Morse»

El ejército y la marina francesa ocupan hoy entre los ejércitos y marinas europeas el rango que corresponde á la nación guerrera y heroica que ha sido la Francia. El golpe rudo sufrido en la guerra del 70 fue una sabia lección que treinta años después ha dado el fruto que era de esperarse tratándose de una de las naciones que más han luchado por el progreso de la humanidad y que más han defendido la libertad de los débiles y de los oprimidos. Esa nación que el sanguinario Bismarck quiso amedrentar exigiéndole todo lo que más podía como un tributo de guerra y obligándola á sujetarse á onerosos tratados, ha sabido responder valientemente á las vejaciones que la mano de hierro del imperio alemán le impusiera. Tiempo tuvo de ver ese oráculo de la política alemana antes de morir, que sus cálculos sin embargo y lo exagerados que fueron eran inexactos y que la nación que él soñaba quizá ver reducida á la miseria después de la desastrosa guerra, era la nación en que vive siempre la antigua Galia con sus campiñas hermosas, sus tierras fértiles y sus inteligentes, activos, emprendedores y no sobrepasados en cuanto á su gusto artístico é industrial por ningún otro pueblo de la tierra. De ahí que la antigua desmembrada de sus hermosas provincias la Alsacia y la Lorena levante ya el estandarte de sus glorias, y haga oír el estruendoso ruido de las armas que brillaron en Alma, en Crimea, en Yndo-

China, en Algeria, en Estados Unidos, etc. derrotando el imperio de la opresión para levantar la estatua de la libertad. Era natural que esas antiguas tradiciones se hubieran transmitido de padres á hijos y que el amor á la grandeza y al heroísmo no cesarán de un ápice sin embargo y los destinos de la adversidad. Por eso hoy esa gran nación próspera y rica como ninguna, da un hermoso ejemplo al mundo al colocarse en rango preferente entre las demás naciones europeas.

Su marina de guerra no tiene nada que envidiar á la Inglaterra, ese terrible Lobo de mar que hasta hoy había inspirado con su cara de vieja regañona el respeto que impone la brutalidad de su fuerza cada día minada de más en más gracias á esa ambición desenfrenada que la ha hecho convertir el Africa del Sur en el Calvario más triste de sus armas.

Y por eso hoy, medio humillada y mohina, ya no mira más á sus vecinos y antiguos enemigos con ese ojo de dómigo. Su vanidad de reina de los mares está vencida y el último golpe se lo ha dado la invención más sorprendente de este principio de siglo: la navegación submarina. Ese problema planteado desde hace muchos años por el almirante Hube y después por el ingeniero Gustavo Zedé, acababa de resolverse con el éxito más brillante con los viajes estratégicos del *Gustavo Zedé* de Tolón á Ajaccio, y del *Morse* de Cherbourg á el Havre. Necesario nos parece, sin embargo, explicar un poco cómo se ha llegado al resultado práctico obtenido. Después del almirante Hube y el ingeniero Zedé, un dentista de Montpellier y el dibujante de Marina Goubet tomaron entre manos el asunto y presentaron interesantes planos de submarinos que resolvían casi el problema; pero como en todas partes, también en Francia los Ministros le dan carpetazo á los asuntos más importantes y el de la navegación submarina, como de natural, debía pasar por ese mismo aro. Fue la llegada de Lockroy al ministerio lo que favoreció, sobre todo, el que adelantara la idea concebida por Hube. Lockroy, en su entusiasmo por la reforma de la marina francesa, tomó en consideración los trabajos del

oficial de marina Darriens, quien había encontrado definitivamente la solución del problema. No sin poca oposición, Lockroy ordenó enérgicamente la ejecución del plano del joven oficial, y la navegación submarina ofreció desde entonces un nuevo y potente elemento de combate que echará por tierra todo el valor dado á los acorazados y á la velocidad de los torpederos. Esa revolución marítima se pasaba de 1895-1896. Poco tiempo después se completaba el submarino gracias á la ingeniosa invención de un instrumento de visión que corregía el defecto capital de no poder ver por delante. En vista de lo que prometía descubrimiento tan importante, el Ministro Lockroy estableció un concurso para la construcción de submarinos ofensivos, del que salió, gracias al ingeniero Lanboeuf el modelo del *Narval*, que lleva la muerte y la devastación al enemigo. Ese navío navega lo mismo á la superficie que bajo el agua.

Pero concretándonos á los verdaderos submarinos como el *Gustavo Zedé*, digamos que éstos difieren del tipo de *Narval* por sus pequeñas dimensiones, pero con un papel ofensivo, pudiendo perseguir al enemigo á distancias relativamente grandes y producirle pérdidas considerables. La experiencia que acaba de hacer en su viaje de Tolón á la rada de Ajaccio con el fin de lanzar una torpilla á uno de los buques de guerra anclados en aquel puerto, es una prueba de lo temibles que llegarían á ser en tiempo de guerra los submarinos del tipo del *Zedé*. En efecto, el *Gustavo Zedé* salió de Tolón con dirección á Ajaccio y llevaba como plan el de lanzar una torpilla contra el acorazado *Charles Martel*, cosa que se efectuó sin que el *Gustavo Zedé* fuera apercebido después de haber recorrido 400 millas.

No menos sorprendente es el resultado obtenido por el torpedero submarino *Morse*, que habiendo recibido la orden de transportarse de Cherbourg al Havre y de lanzar una torpilla contra la cañonera *Cocyle*, fondeada en ese último puerto. El *Morse* hizo el trayecto en once horas. A 8 millas del Havre se sumergió, entró en el puerto, lanzó su torpilla contra la cañonera ya mencionada sin que fuera apercibi-

do. Inmediatamente después, regresó á su puerto de partida.

Los corresponsales en París de los diarios ingleses no tardaron un momento en comunicar á sus respectivos periódicos noticias que de seguro no han hecho buena impresión en el espíritu de los *chauvins* ingleses.

Según el *Daily Mail*, un personaje interwieu por uno de sus reporters á propósito de la situación de la Inglaterra en el Mediterráneo respecto á la marina de guerra francesa, habría dicho: que en caso de guerra entre la Francia y la Inglaterra, la escuadra francesa impediría la unión de dos flotas inglesas y que el ataque de Tolón le parecía imposible. En suma, dice: la flota francesa no debe temer á la flota inglesa en el Mediterráneo á causa de su excelente construcción. Respecto á los submarinos, estima que tienen un papel importantísimo que desempeñar en las futuras guerras marítimas. John Bull debe sufrir de spleen.

ARGUS

"LA VIOLETA"

Artículos de tocador y Perfumería

## Venezuela y Colombia

Noticias oficiales por cable

Caracas, agosto 15.—El Gobierno venezolano anuncia que una fuerza invasora, á las órdenes del General Rangel Garvira, inclusive 22 batallones del Ejército colombiano, ha sido rechazada por las tropas del Gobierno, obligándola á recuzar la frontera, después de 28 horas de combate durante el 28 y 29 de julio.

Oficialmente se asegura que los invasores perdieron 900 hombres y las tropas del Gobierno 200. El Gobno enviará refuerzos á la frontera.

"LA VIOLETA"

Surtido completo, todo lo concerniente al ram

## Odilón Jiménez

Es un hecho que el sentimiento embota el espíritu para poder decir del amigo y compañero que se aleja todo lo que se desea. Regadas con mis lágrimas escribo estas líneas, no porque sea necesario hacer público mi dolor, sino porque considero que es de mi deber hacer presente, como amigo y colega del malogrado ingeniero que acaba de morir, que Costa Rica pierde con él uno de sus notables hombres de ciencia. Odilón no era un ingeniero propiamente dicho, era un Metafisico que aplicaba con verdadera maestría sus pro-

fundos conocimientos del Análisis Infinitesimal á la Filosofía Natural. Sus consideraciones sobre la teoría de las series, inclusive la serie natural de los números, y los restos de estas mismas series, expresados según las fórmulas de Labrange, Schlomilch y Cauchy, le valían admirables deducciones en favor de su teoría sobre la existencia de Dios, cuyo problema le inquietó en extremo toda su vida. Hoy acaba de resolverlo. ¡Bien sabía él que si el análisis le daba esos resultados, le faltaba la síntesis para comprobarlos!

Obligado Odilón, en la lucha por la vida, hubo de apartarse del sendero por donde lo conducía su inteligencia para seguir la ruta vulgar y profana, para él desconocida. Era natural que así sucumbiera, y hoy, á causa de ese error en que él no tuvo la menor parte, tenemos que llorar su pérdida, y con nosotros, la ciencia.

Descanse en paz el amigo y compañero para quien mi memoria guardará un grato recuerdo, y la sociedad, el luto que deja en las conciencias honradas, la pérdida de los buenos y de los justos.

San José, agosto 10 de 1901

LUIS MATAMOROS.

NOTICIAS POR CABLE

Agosto 7.

Londres. — Obediente á los deseos de la difunta emperatriz los funerales serán lo más sencillo posible bajo las circunstancias. El cadáver permanecerá en el lecho donde expiró hasta que esté listo para colocarlo en el ataúd. No se permite á nadie ver los restos excepto los miembros de la familia. El jueves la familia real asistirá á los servicios religiosos que se efectúan en el castillo que se harán bajo la dirección del Obispo Deripon quien ha sido llamado expresamente de Cromberg; el domingo se efectúa otra ceremonia religiosa en presencia de la familia de la difunta. Se espera que el Rey Eduardo podrá llegar á tiempo para asistir en la tarde del domingo; la familia real irá á Postdam donde se despachará el cadáver el lunes. El martes se efectuará el último acto religioso en el mausoleo de la Frenskirch de Potsdam.

Londres.—Anoche se efectuó en la cámara de los comunes el debate sobre la moción de dedicar la suma de 6.500,000 libras esterlinas para el uso de las colonias del Transvaal y de Río Orange; á los ataques de Mr. William Vunon Harcourt Mr. Chamberlain manifestó que el convenio en que el Gobierno

debiese atender primero á las necesidades de los refugiados realistas; un millón de la referida suma se dedicará á la compra de material rodante. Una suma considerable se dedicará al establecimiento de los boers en sus granjas. Se harán también ensayos de establecer colonias de británicos. La propiedad de los boers no será confiscada.

Berlín.—Se ha acordado que el entierro de los restos de la emperatriz se verifiquen el martes; el ataúd se colocará en el mausoleo de la Frenskirch situado cerca de Postdam. Ha expedido el Emperador una orden al ejército de cargar luto por espacio de seis semanas y de suspender por ocho días la música militar; hasta el 26 del presente los señores de la Corte cargarán luto riguroso, luto mediano hasta el 21 de setiembre y luto mínimo hasta el 5 de noviembre.

Brest.—El Príncipe Enrique de Prusia quien ha estado en Cádiz con la flota alemana se desembarcará en ésta. Le espera un tren expreso para llevarle á Hamburgo.

Londres. — Acompañado de la Princesa Victoria y el Príncipe Nicolás de Grecia su Majestad el Rey Eduardo y la Reina Alejandrina partirán el viernes con dirección á Hamburgo para asistir á los funerales de los restos de la emperatriz viuda. En la cámara de los comunes pasó con unanimidad el voto de condolencia al Rey Eduardo y Emperador de Alemania por la muerte de la emperatriz viuda; al hacer la moción Mr. Balfour alabó la vida ejemplar de la difunta como hija, esposa y madre, quien por toda la vida trabajó con empeño para estrechar las relaciones de dos grandes naciones.

París.—Un alto funcionario del Gobierno explicó esta tarde el carácter de la disputa que está pendiente entre Francia y la Puerta. Varios reclamos de ciudadanos franceses contra la Puerta los cuales hace tiempo fueron arreglados y fijada la cantidad que debiese pagar el Gobierno turco, no han sido hasta la vez liquidados.

Washington.—Susúrrase que el representante de Méjico en ésta ha mostrado de un modo claro que su Gobierno no está dispuesto á tomar parte con Chile en la disputa relativa á las limitaciones del arbitraje que se discutía en el Congreso Panamericano. El Ministro de Chile dirigió recientemente una nota al Secretario Hay avisándole que si fuese cambiado el programa del Congreso Panamericano para permitir la discusión del arbitraje sin límites, Chile se reservaría el derecho de enviar ó no un representante á dicho Congreso á súplica del Gobierno de Méjico. Este Gobierno envió á los representantes de México una copia de la referida nota. Estos no desean recibir

ninguna notificación de esta clase sino por medio de las vías diplomáticas que existen entre Chile y México.

Londres.—Se anuncia el próximo enlace de Mr. Herbert Gladstone con la hija de sir Richard Homer Paget.

Londres.—En la última reunión de los directores de la compañía de muelles india se acordó notificar á los interesados en el asunto de los derechos. Los nuevos derechos comenzarán á regir á principios de enero próximo. El producto de la nueva taxa se empleará en aumentar la capacidad de dichos muelles.

Berlín.—El 11 del presente partirá con dirección á Kiel la expedición antártica alemana encabezada por Ezrich Von Drygalski.

"LA VIOLETA"

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis

Analectas Periodísticas

La juventud es dueña del porvenir, y en ella ha de poner la patria sus esperanzas, que mal "pueden darle nueva vida los que en la antigua fraguaron su espíritu." Hay que, para ser útil, interrogar á la realidad misma "que se abre liberal á quien la invoca," pero mirándola "cara á cara y sin interposición de librescos prejuicios" y sin que "las lentes de las doctrinas recibidas estén ahumadas adrede ó por descuido."

"En la vida común que nos rodea, en las costumbres á que todos por hábito ajustamos nuestra conducta, en lo que sucede en la plaza, en el mercado, en feria, en el templo, en el hogar ó en la campiña, late el pasado más vivo aun que en todos los libros, crónicas y documentos donde de ordinario no quedó más que engañoso y deformado trasunto.

Porque historia es lo que en torno nuestro ocurre, el motín de ayer, la cosecha de hoy, la fiesta de ayer, la cosecha de hoy, la fiesta de mañana. Sólo con el hoy aquí entenderéis recatamente el ayer allí, y no á la inversa; solo el presente es clave del pasado, y solo lo inmediatamente próximo es lo remoto....."

En todos los ramos del saber humano el ayer palpita en el hoy.

Es principio de toda ciencia "el saber ignorar aunado, al querer averiguarlo todo."

"La rebusca de la verdad con estricta sujeción á los hechos y sin tesis previa es la mejor escuela de humildad, de modestia y de tolerancia; el aprenderse estampadas afirmaciones redondas y escuetas, fórmulas y apotegmas definidos ex ca hedra lo es de soberbia intolerante. No hay que caer en el ipse dixit, ni olvidar que todo lo que puede

saberse entre todos lo sabemos; aprendamos á cuestionarlo todo, á poner en tela de juicio hasta lo que más asentado y axiomático parezca, á no aceptar postulado alguno si es que se quiere gozar viva visión de lo real. Y no excluir nada. Tener el espíritu abierto."

GACETILLAS

Para New York

Los infatigables empresarios don José Cabezas y don Alberto Villaseñor, partirán muy en breve para la Gran Nación norte americana.

Su viaje obedece á negocios de importancia, en las q' desde luego les aseguramos completo éxito dada la competencia y posición de ambos caballeros.

Que realicen sus anhelos, y regresen pronto son nuestros deseos.

"LA VIOLETA"

Recibe mercaderías frescas por cada vapor

M. A. Gutiérrez

tan conocido y estimado por nuestra sociedad, no debe preocuparse porque otra empresa haya recibido un carro fúnebre, porque él siempre será el preferido. Su carro de primera, en el cual ha hecho refoamas, es bastante elegante y será solicitado siempre por sus amistades, dada la equidad de sus precios en las actuales circunstancias. También se nos ha informado que este simpático empresario recibirá en breve un magnífico carruaje que se está construyendo en una de las mejores fábricas de París.

"LA VIOLETA"

Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas

Don Agustín Guido

Nos abandona el cumplido y correcto caballero, sus negocios en nuestro bello puerto del Pacífico, requieren su presencia. Su estadía ha sido corta entre nosotros, pero regresa lleno de contento, al dejar su niño completamente restablecido, de lo cual también nosotros participamos.

"LA VIOLETA"

Despacho esmerado, á precios módicos

La opinión

del Doctor Federico F. Acero, facultativo de Forneque, Cundinamarca, sobre la "Emulsión de Scott" ya se fia publicado, pero merece repetirse. Dice el Doctor Acero entre otras cosas, que los efectos terapéuticos de la "Emulsión de Scott" son palpables en las bronquitis crónicas y corizas antiguas por los hipofosfitos de cal y sosa que contiene.

"LA VIOLETA"

BRAGUEROS, vendas, PESARIOS

Una mujer celosa

—Pero, hija mía, le dice el marido, ¿cómo quieres que te haya engañado si no me he movido en todo el día de mi despacho?

—Sí, pero puedes haber hablado por el teléfono para prepararme una infamia.

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus enérgicas "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la

Emulsión de Scott,

debido á la bondad de los elementos que reune, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños á quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Droguerías y Farmacias.

3A

"LA VIOLETA" Medicinas frescas y puras. Refrescos



DEPÓSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS.

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de VICHY. se venden en cajas metálicas selladas y que llevan las marcas de la Compañía arrendadora de Vichy. Digestiones difíciles. Males de estómago. ESTACION DE LOS BANOS del 15 de Mayo al 30 de Setiembre Baños, Duchas, Casino, Teatro. DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

# RICARDO KRIEBEL

— DENTISTA ALEMAN —

**UNICA** Instalación eléctrica  
en Centro América

DESPACHO. CALLE 19, NORTE, frente a la plaza de Artillería.

## A VISO

Se alquila la casa de dos pisos frente a la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable. Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría 6 apartado de correo 424

J. F. E.

## W. Steinvorth y Hno.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotos  
Ventas exclusivas a los comerciantes a  
precios baratos y condiciones liberales.

# "LA FAMA"



**Herrero Hermanos**

TIENDA DE GRAN LUJO

En sedería aquí está lo mejor!

Nunca hemos tenido el MEJOR SURTIDO de novedades como  
ahora tanto para SEÑORAS como para CABALLEROS

Hay que verlo en

Inmenso surtido de Ropa hecha para niños. TODO BARATO.

En SEDERIA nadie tiene lo mejor y más elegante

# Apollinaris

"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA."

Las grandes cantidades del Agua Mineral Natural  
APOLLINARIS embotelladas y vendidas en el Manantial  
Apollinaris, Prusia Bina. Alemania, como sigue,  
demuestran su siempre aumentando popularidad en el  
mundo entero, debido a su pureza absoluta:

1888 ... 12,720,000 Botellas.

1898 ... 23,000,000

"L'ACADÉMIE DE MÉDECINE de France" ha puesto  
el APOLLINARIS a la cabeza de todas las aguas  
examinadas, por su PUREZA.

Guárdese bien de las Imitaciones

## Trabajos de Imprenta



**LOS MEJORES**

Los mas bellos.... Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la

## Gran Imprenta de Vapor

Situada en los Nos. 317 a 331 de la Calle 20, Norte  
150 varas de la Oficina Telegráfica.

## INSTITUTO TECNICO-COMERCIAL

Fundador y Director

--- F. Floret Bellido ---

Enseñanza práctica mercantil.— Estudios de idiomas.

PROFESORADO COMPETENTE

Desde las 6 p. m. en adelante.  
Frente al Parque Central.

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en plumas, papel y colochos.

Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos

Calle de Cuesta de Moras,  
caja de Mariquita Bonilla.

## Joaquín Morales

Agente general de publicaciones  
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil e Industrial, La Unión Ibero Americana El Libre Pensamiento. de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista etc. etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de Avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don

EDUARDO BASTAR.

**P**REVENIMOS A LOS AGENTES QUE TIENEN CUENTAS PENDIENTES CON ESTA EMPRESA, COMO A LOS SUSCRITORES MOROSOS, SE SIRVAN CANCELARLAS CUANTO ANTES; DE LO CONTRARIO NOS VEREMOS EN EL CASO DE PUBLICAR SUS NOMBRES, APARTE DE LA ACCION JUDICIAL QUE ENTABLAREMOS, PUES NECESITAMOS FONDOS CON URGENCIA.

La oficina de los Doctores  
**ROJAS Y SOTO**

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE,  
frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El Dr. Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

## Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

DESPACHO:—De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Se trasladará dentro de poco tiempo al despacho de los Doctores Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional.

## A VISO

Durante mi ausencia del país, queda con poder generalísimo a mi esposa doña Julia H. de Roldán.

RAMON L. ROLDÁN.

San José, 6 de junio de 1901.

Lote A de la Imprenta Comercial, Arrendatario: MIGUEL A. TAPIA

Mañana publicaremos un interesante aviso de esta sin rival jardinería,  
propiedad del conocido jardinero alemán

ALFREDO BRADE.